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الخميس ١٥ اغسطس ٢٠١٩ فنـون

حمد القطان لـ »الأنباء«: لا أغار من أحد
ويسعدني تقديم دويتو مع شيرين

ياسر العيلة

يلعب المطرب حمد القطان على وتر التفاني في الابداع، لا يكتفي بالتدقيق، بل يراجع مرات ومرات، ثم يتأنى، ثم يغير ويبدل ويعود الى المراجعة، من باب 
حرص الفنان على تقديم أفضل الممكن، طموحه ممتد ومحلق، ورغبته في الاختلاف والتجديد لا تتوقف. القطان شارك قبل أيام قليلة في حفل غنائي مع 

المطربة العراقية أصيل هميم وكان حضوره مميزا خلال الحفل. »الأنباء« التقته وكان هذا الحوار:

بصوتك أم لا؟
٭ حقيقة لا أعلم.

هل من الممكن أن تقدم لحنا 
لعمرو دياب؟ 

٭ صراحــة ما خطرت على 
بالي الفكــرة، لكنه من دون 
شك سيكون حلما من أحلامي 

يتحقق.

سبق وقدمت أيضا أغنية 
للمطرب المصري بهاء 

سلطان حدثنا عنها؟

قدرتك على اتقان اللهجة 
المصرية؟

٭ ليــس بالضبــط، الأمــر 
باختصــار اننــي وقعت في 
هــوى الأغنيــة وأحببت أن 
أؤديها بأسلوبي، والحمد لله 
جــاءت ردود الأفعال طيبة 
للغايــة، وأصبــح الجمهور 
حفلاتــي  خــلال  يطلبهــا 

الخارجية.

هل وصلك اذا كان عمرو 
دياب قد استمع اليها 

٭ لا، لم أقصد ذلك، قصدت 
أن الأغنيــة لا يمكــن الحكم 
على نجاحها من عدمه بحجم 
مبيعــات وقتيــة أو لحظية 
أو أســبوعية أو ســنوية، 
فقــد يكــون هناك فنــان لا 
يجيــد التســويق لنفســه، 
وبعد فترة يأتي من ينعش 
أغنياته ويحييها من جديد، 
الفن يعيــش ويتخمر ومن 
الممكن أن يستوعبه جيل آخر.

في رأيك هل من المهم أن 
يكون الفنان مثقفا؟

٭ بكل تأكيد، فأنا على سبيل 
المثال لا أجيــد الحديث عن 
السياسة، لكن من الضروري 
أن أكون على علم بما يحدث 
فــي العالم من حولي، كذلك 
الرياضة فأنا قدساوي وعلى 
المستوى العالمي أحب نادي 

اتلتيكو مدريد.

ما قصتك مع اللون الأصفر؟
٭ أحب أي شيء لونه أصفر، 
أكل الطعام الأصفر، وسيارتي 

لونها أصفر.

في رأيك ما الذي يجعل فنانا 
يستمر وآخر يتعثر؟

٭ الثقــة، مفتاح الســر في 
تلك الكلمة، فهناك فنان واثق 
من نفسه وفي إمكاناته تراه 
ينجــح ويتحــدى العثرات، 
وهناك من ينشغل بمنافسة 
غيــره فيتعطــل، فالتحدي 
الحقيقي أن تتحدى نفسك، 
والمنافســة حلوة وقد يغتر 
الإنســان لأن منافسا يشعر 
بالغيــرة منــه، لكننــي عن 
نفسي لا أغار من أحد، فلكل 
قدراتــه وطموحه وأشــياء 
اختصــه به الله وحده دون 
غيره، فمــن الممكن أن أتخذ 
مسار البيزنس ويرزقني الله 
رزقا واسعا، فالأحلام ليست 

قاصرة على الفن فحسب.

أي من الأصوات التي لحنت 
لها تشعر بأنه قام بتوصيل 

لحنك بشكل أفضل؟
القديــر  الفنــان  ٭ هنــاك 
عبدالكريم عبدالقادر وراشد 
الماجــد وعبدالمجيد عبدالله 

وأحلام ونبيل شعيل.

هل وجدت صعوبة مع من 
تعامل معك من الملحنين؟

٭ لا، لأننــي اعــرف كيــف 
أتعامل مع كل منهم حســب 
طبيعتــه، لكنني في المطلق 
أعطي الملحن مطلق الحرية 
فــي التحليــق بموهبته ولا 
أتدخل، قد اطرح فكرة لكنه 
له مطلــق الحرية في الأخذ 

بها أو لا.

تعتمد في أغنياتك على الاسم 
الجاذب تجاريا؟

٭ لا، لكــن قد يكون الاســم 
بارزا دون أن أقصد ذلك، فانت 
أولا وأخيرا تبحث عن الاسم 
الذي يعلق في ذهن الجمهور.

أي من الأصوات النسائية 
تحب أن يجمعك بها دويتو؟

٭ شيرين عبدالوهاب.

هل سبق والتقيت بها؟
٭ لا، لم التق بها.

ما الذي يعجبك في شيرين؟
٭ شخصيتها، ومصداقيتها 
التي اكتســبتها طــوال تلك 

السنوات.

كيف ترى أغنيات 
»المهرجانات«؟

٭ لون جديد، أراه يحمل فنا، 
فهو عبارة عن ريمكس غربي 
يوظف بشــكل يتناسب مع 
ما يقدم عربيــا، ومادام هنا 
الملايين يستمعون لهذا اللون 

فهذا يؤكد نحاجه.

قلت إن أغنيات »الراب« هي 
الموضة حاليا كيف ذلك؟

٭ الــراب الغنائــي ظهر في 
منطقة مغايرة وله لون حلو، 
ويعتمد على الارتجال، هناك 
كلمات تكتب، وألحان، لكن 
للارتجال دخل كبير في تلك 

النوعية من الأغنيات.

٭ كانت أغنية »أنا مصمم«، 
وكان غنائي لها أمرا له ظروفه 

في ذلك الوقت.

كيف ترى استقبال الجمهور 
المصري لك؟

٭ حفــلات مصر غير، وهي 
وكما كانت وستظل جامعة 
لكل العرب، لذلك أجد فيها كل 
الجنسيات العربية الأخرى، 
وكوني في السنة أحيي أربع 
أو خمس حفلات هناك وسط 
جمهور متنوع، فالســعادة 

مضاعفة.

هناك رأي يقول ان الأغنية 
»السينغل« أفضل من الألبوم 

كيف تقيم ذلك؟
٭ أختلــف مع هــذا الرأي، 
فكل لون له ظروفه، والزمن 
يعيد نفســه، فالألبوم مهم، 
وقد تنجــح فيه أغنيتان أو 
ثلاث، فالألبوم رصيد الفنان 
عكس الأغنية »الســينغل«، 
محصــور  و»الســينغل« 
الانتشــار في أماكن معينة، 

عكس الألبوم.

هل ترى ذلك حتى لو أغنيات 
الألبوم لم تحقق النجاح 

المنشود؟
٭ هنــاك أغنيــات لمحمــد 
البلوشــي على سبيل المثال 
لــم تلــق النجــاح المطلوب 
وقت طرحهــا لكن الجمهور 
يرددهــا الآن، فالفن عموما 
عمره طويل وينضج ويتبلور 
مع الوقــت مهما طال، ما لم 
يستوعبه الجيل الحالي قد 
يتذوقه الجيل المقبل، فالرسام 
يرســم لوحة لا يقدرها أحد 
وبعد ســنوات طويلة تباع 
بالآلاف، هكذا هو حال الفن.

هل تقصد أن حمد القطان 
عندما يقدم أغنية تكون لديه 

رؤية مستقبلية؟

سعيد بنجاح حفله الأخير مع أصيل هميم في العيد

المطرب حمد القطان

شلون شفت حفلك الأخير 
مع المطربة أصيل هميم الذي 

أقيم مؤخرا في العيد؟
٭ أحلى حفل بالنســبة لي، 
والجمهور كان كثيرا وراقيا 
وتفاعل معي بشــكل كبير، 
باختصــار كل الأمور كانت 
طيبــة ومــا فيــه مشــاكل، 
وصعدت على المســرح وأنا 

مرتاح ولست متوترا.
 

غنيت في الحفل اغاني 
لمطربين آخرين مثل 

عبدالله الرويشد وشيرين 
عبدالوهاب.. هل تعتبر ذلك 
مجازفة منك أم ثقة بالنفس؟

٭ لا مجازفة ولا ثقة بالنفس، 
أنــا اقدم الأغاني التي احبها 
والجمهور يحبها، وأشــعر 
بأن إمكانياتي تؤهلني على 

غنائها.

فاجأت الحضور في الحفل 
بنزولك من على المسرح 

وقيامك بالغناء مع المطربين 
إبراهيم دشتي وعلي عبدالله 

وبوعتيج ما السبب؟
٭ صراحة، فاجأني حضورهم 
وهــم مطربــون شــباب من 
جيلي ونزولي وغنائي معهم 

تقديرا لهم.

هل سبق انك التقيت بالمطربة 
أصيل هميم من قبل؟ وهل 
هناك نية لتقديمك لحنا لها؟

٭ للحقيقــة هــذه أول مرة 
التقي بأصيــل وهي مطربة 
موهوبة ولي الشرف ان ألحن 

لها بالتأكيد.

ما جديدك خلال الفترة 
المقبلة؟

٭ لــدي أكثــر مــن خمــس 
أغنيــات، حاليا فــي مرحلة 
التجهيز لڤيديــو كليب مع 
أخي المخرج مشاري النجم، 
ونحن فــي طور البحث عن 
فكــرة جديــدة، وســبق أن 
جمعتنــا أعمال مثــل أغنية 
»وين وين« وكليب »ريحة 
الحبايــب«، والآن نتشــاور 
في كيفية الخروج بعيدا عن 

الكراكتر الحالي.

ماذا تقصد بـ »الخروج بعيدا 
عن الكراكتر«؟

٭ الأغنيــات عنــدي تضم 
جزءا دراميا ملحوظا، لكنني 
مشــغول بكيفيــة إيصــال 
فكــرة حلــوة للعــين أكثر 
منها درامية على مســتوى 
الاخــراج، أو بمعنــى أدق 
»السهل الممتنع« فأنا أتوق 
الى البساطة، وسأشرع في 
التصوير خلال الأيام القليلة 

المقبلة.

وماذا عن الألوان الغنائية 
للخمس أغنيات التي تحدثت 

عنها؟
٭ من الصعــب تحديد ذلك 
الآن، فأنــا دائما ما أغير في 
آخر لحظة رغبة في الكمال 
والتجديــد، فاللحن موجود 
والكلمة موجــودة والتيمة 
أيضــا لكــن كلهــا أشــياء 
خاضعــة للتغييــر، وحتى 
الحظة لم أقــم بتوزيع تلك 
الأغنيــات، لأن التوزيع هو 
العملية التي تسبق التصوير 
مباشــرة، وأنا حاليا أسمع 
وأســمع لأرى وأراجــع آلية 
التغيير والتجديد والإضافة، 
فمنذ أكثر من شــهرين وأنا 
في معســكر إعداد وتجهيز 
وتحضير ومراجعة لأتجنب 
أخطاء وقعت فيها في أغنياتي 
السابقة، أتمنى ألا أقع فيها 

مرة ثانية.

كيف ترى تلك الأخطاء وما 
آليتك في تغييرها؟

٭ هي أخطاء تســببت فيها 
ظــروف معينــة، ففــي عز 
ظروفــك الصعبــة لابــد أن 
تكون متواجدا، فالتعثر أشد 
ما يواجهه الفنان بصفة عامة، 
والإنســان بطبيعته عرضة 
لأشياء تعترضه لابد له من 

التعامل معها.

في كليب »ريحة الحبايب« 
لعمرو دياب هل كنت تجرب 

حمد القطان في حفلته الأخيرة مع أصيل هميم

مشغول بكيفية إيصال فكرة حلوة للعين أكثر منها درامية
قدمت »ريحة الحبايب« لعمرو دياب حباً فيها فأصبح الجمهور يطلبها

الألبوم رصيد الفنان عكس الأغنية »السينغل« محصورة الانتشار
التحدي الحقيقي هو تحدي النفس.. ولا أجيد الحديث عن السياسة

الفن عمره طويل وينضج ويتبلور مع الوقت مهما طال

حسن إبراهيم.. فنان من ذهب

خليل عباس يستقبل المهنئين

مفرح الشمري

@Mefrehs
فقدت الحركة المسرحية بدولة قطر 
الشــقيقة رائدا من روادها وذلك بوفاة 
الفنان والمخرج القدير حســن ابراهيم 
الذي وافته المنية امس الاول في العاصمة 
البريطانية وقــد ووري جثمانه الثرى 
امــس في العاصمة القطرية، وذلك بعد 

صراع مع المرض.
الراحل حسن إبراهيم من رواد المسرح 
الخليجي ومن أوائل خريجي المعهد العالي 
للفنون المسرحية، حيث التحق فيه عام 
١٩74 وتخرج فيه عام ١٩78 قسم تمثيل 
وإخــراج، حيث درس علــى يد الراحل 
الكبير زكي طليمــات وكان من الطلبة 
الذين يحملون فكرا فنيا في ذلك الوقت 
ساهم كثيرا في تأسيس المسرح بدولة 
قطر مع عدد مــن الفنانين الكبار الذين 
درســوا معه في المعهــد العالي للفنون 
المسرحية مثل المسرحي سيار الكواري 

والمسرحي صالح المناعي.
وقد برع الراحــل في مجال التمثيل 
المســرحي بجانــب عمله فــي الإخراج، 
وقدم بعض المسرحيات مثل مسرحية 
»من طول الغيبات«. وتلفزيونيا، شارك 
في مسلسل »جميلة« ومسلسل »عيال 
الذيب« مع القديرتين حياة الفهد وسعاد 
عبدالله والراحل خالد النفيسي والذي 
عرض في تلفزيون قطر عام ٢٠٠٠ وكان 

من المسلسلات الخليجية التراثية التي 
حققت نجاحا كبيرا عند المشاهدين.

أخرج الراحل حسن ابراهيم العديد من 
المسرحيات مثل مسرحية »الفأر طويل 
اللســان« مرورا بمســرحيات »البخيل 
والضحايا«، و»جريمة في حي البندقية«، 
و»حوش ما تحوش« والعديد من الأعمال 
التي حفرت اسم الراحل حسن ابراهيم 
من ذهب في الحركة المسرحية القطرية، 
ونتمنى من المسؤولين في وزارة الثقافة 
والرياضة في دوحة الخير إطلاق اسمه 
تخليــدا لعطاءاتــه في الحركــة الفنية 

تلفزيونيا ومسرحيا وإذاعيا..
فهل من مجيب؟!

أقام أبناء الإعلامي القدير خليل عباس 
حفــلا فــي منزلهــم بمنطقة بيــان، وذلك 
لاستقبال المهنئين بعودة والدهم من رحلة 
العلاج التي كانت في دولة الامارات العربية 
المتحدة الشــقيقة وتحديدا في المستشفى 
الأميركي، حيث حضر الحفل عدد من زملائه 
في وزارة الاعلام والاصدقاء والاقارب الذين 
تحمدوا له بسلامة العودة الى أرض الوطن 
وتمنوا له الصحة والعافية وطول العمر.

يذكــر ان الاعلامي القدير خليل عباس 
كان مــن اوائل الذين عملــوا في تلفزيون 
الكويت منــذ انطلاقته الاولى حتى وصل 
الى منصب مدير استوديو في التلفزيون. 
وقــد تعرض لوعكة صحية قبل 7 أشــهر 
ادخل على اثرها أحد مستشفيات الكويت،  
ثم اتجه الى المستشفى الأميركي بالإمارات 
العربية المتحدة الشقيقة وذلك برفقة نجله 

عبدالعزيز.

كشــفت الفنانة سوزان نجم الدين عن 
معاناتها مع الحسد، وقالت: أؤمن بالحسد 
كثيرا، وأعاني بشكل كبير جدا من المواقف 
التــي تحدث معي بســببه، ففــي كل عمل 
أقدمــه، تحدث معي أمــور تجعلني أخاف 
منــه أكثر، وأردفت: عندمــا بدأت تصوير 
مسلســل »ابن أصــول«، تعرضت لموقف 
غريب خلال التصوير، فقد وقفت في حلقي 
»بنبوناية« كادت تنهي حياتي، فلم أستطع 
التنفس لثــوان عديدة وتغير لون وجهي 
وتفاصيلــه تمامــا، إلا أن العنايــة الإلهية 

أنقذتني من هذا الموقف.
وأكملــت نجم الدين، فــي حوار لها مع 
مجلة »ســيدتي«: أواجه الحســد بالصلاة 
والإيمــان والدعاء الدائــم والعمل الطيب، 
وأنا تعرضــت لأعمال عدة من قبل وقمت 
بفكها من خلال شخص ما، لذا أحيانا ألجأ 
إلى هذه الحلول، بسبب بعض الأشخاص 

الذين حاولوا تدمير حياتي.
من جهة أخرى، أكدت الفنانة السورية 
أنها لا تهتم بفكرة المنافســة في رمضان، 

وقالــت: أنا أقدم دوري وأترك الباقي على 
الله، ومع ذلك، هناك أعمال لا تجد النجاح 
القاطع في شهر رمضان، لكنها بعد العرض 
الثاني تجد نجاحا كبيرا، لذا المنافسة ليست 
مقياسا لنجاح العمل من عدمه خلال شهر 

رمضان.
وعن شركة الإنتاج الفني التي لديها في 
الإمارات، وماذا تقدم من خلالها، أوضحت 
سوزان: هي ليست شركة إنتاج فقط، إنما 
شركة توزيع وتسويق أيضا، ومؤخرا، 
افتتحنا أنا وعدد من شركاء الشركة في 
العالم قســما خاصا بالإنتاج، فأنا أحب 
البيزنس بكل تفاصيله لأنه يساعد في 
الاســتقرار، مستدركة: نعمل على إنتاج 
فيلم عالمــي أبطاله من العالــم العربي، 
إلــى جانب عدد من فنانين عالميين، وهو 
يــروي قصة حياة شــخص، لكن العمل 
متوقــف هذه الفترة بســبب التصاريح 
الأمنية الخاصة بالموافقة على تجســيد 
الشــخصية من قبل بلدهــا، خاصة أنها 

شخصية عربية عالمية.

بعد عودته من رحلة العلاج
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